



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:19

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Domingo 09 de Noviembre de 2003

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Confirman interés de FARC en SAM-7**

+Jefe del ejército colombiano señala que la guerrilla de su país ha tenido esa intención desde hace mucho tiempo.

+Considera que los gobiernos de Colombia y Nicaragua deben coordinarse, para proteger los cohetes.

El comandante del Ejército Nacional de Colombia, general Carlos Alberto Ospina, confirmó ayer (sábado) las intenciones de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) de adquirir misiles SAM-7, en declaraciones que ofreció al canal colombiano RCN Televisión.

El general Ospina brindó estas declaraciones a la RCN en el municipio de Jardín, Antioquia, cuando junto a otros funcionarios del gobierno acompañaba al presidente Álvaro Uribe a una reunión con 24 alcaldes recién electos:

—¿Qué nos podría comentar respecto a una información procedente de Nicaragua, sobre la intención de la FARC de comprar cohetes tierra-aire, referencia SAM-7?

—Es una intención de los bandidos. Aunque directamente no tengo contacto con Nicaragua, desde hace mucho tiempo los bandidos de la FARC han tenido la intención de buscar este tipo de armamento y tienen la plata suficiente, porque el narcotráfico... Ser el cártel más grande del mundo les da capacidad para eso.

—¿Cabría, de pronto, corrupción en el Gobierno, en el Ejército de Nicaragua para vender este armamento?

—No, no. Yo no puedo afirmar eso. Yo no he dicho eso. Como le digo, no conozco la noticia directamente de Nicaragua, pero sí las intenciones de los bandidos de adquirir este material.

##### **+Guatemala vota**

+Con profusión de afiches del candidato presidencial gobiernista, José Efraín Ríos Montt y su compañero de fórmula, Edín Barrientos, sus partidarios participan en un mitin en Ciudad de Guatemala. Los habitantes del país centroamericano votan hoy en unas elecciones cargadas de tensión, amenazas de violencia y de fraude, donde se espera una participación masiva para escoger Presidente, Vicepresidente, diputados y gobiernos locales tras una campaña con un altísimo número de asesinatos políticos e intimidaciones.

#### El Nuevo Diario

##### **+Migración y muerte**

+Ana Isabel logró golpear con su sombrilla al asesino.

+Su traslado de Nicaragua a Costa Rica es todo un drama del doloroso exilio de los nicaragüenses.

+Una lista de los menores, víctimas mortales de ataques en el vecino país del sur.

##### **+Los usuarios deben reclamar depósitos**

+Los exigen para instalar agua o luz como desconfianza por el pago.

+ "Una vez demostrado que sos honrado, ellos deben reintegrarte tu dinero", dice Defensa del Consumidor.

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:19

PAG - 2 -

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

##### Tony Blair: ¿medalla de oro o de bronce? (Peter R. Bernal)

Debe apuntarse algo muy significativo. Algunos esperaban que a Blair, por su asociación con los presidentes Bush y José María Aznar, le permitiera ejercer mayor influencia hasta el punto de contener algunos aspectos de la política hacia Irak y Afganistán. Había esperanzas de que tuviera una mayor participación en los planes encabezados sobre todo por EE.UU. Para muchos "la pérdida que sufra Blair es la pérdida que sufrirá el mundo". En otras palabras, y esto lo palpé personalmente en mi último periplo por Europa, se trata de una desilusión que experimenta su pueblo, que no deja de reconocer la estatura de su primer ministro que solamente tenía 43 años cuando llegó al poder trayendo nuevos aires e inyectando nuevos ánimos al antiquísimo sistema político británico.

#### El Nuevo Diario

##### Cuando "Bono" no sabía de la campaña de austeridad del Presidente Bolaños (Pauni Obregón Ortega)

Tal vez el nombre de Paul Hewson no le indique nada y tampoco su nombre artístico como "Bono" le llame la atención; posiblemente sea más interesante para usted sus continuas campañas de apoyo a



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:19

PAG - 3 -

organizaciones como Jubileo 2000 o Amnistía Internacional, que ha logrado atraer la atención de los medios, artistas y políticos mundiales. Bono, quien es el cantante de la afamada agrupación musical U2 recientemente hizo una visita a Washington para convencer a los miembros del Senado para que se congraciaran con la población más moribunda del planeta que se encuentra en África. Su posición, radicaba en un simple suma aritmética aprovechando la discusión de los controversiales 87 billones de dólares que el presidente norteamericano, George Bush, solicitó al Senado para sufragar los gastos de la guerra de Irak.

Independiente de obtener el resultado propuesto, puso en el tapete el tema de mayor transferencias a países pobres. El problema de Bono es que en su búsqueda de causas perdidas no quiso intentar con algo más sencillo como la exploración de fuentes de financiamiento de los políticos nicaragüenses.

Nuestros gobernantes, que llegan con ideas altruistas, de pronto se les olvida transferir el arte de multiplicar los panes personales a los del Estado y siempre nos quedamos con la satisfacción de tener a los políticos mejores pagados del continente.

Finalmente el Presidente de la República, después de haber agotado la discusión moral sobre su doble ingreso del Estado y haber aparecido como estrella de cine en los medios por sus ganancias anuales, decidió enviar al Parlamento una propuesta de reducción de salarios del Estado. Supongo que ahora en las noches su sueño es más placentero por no tener que preocuparse como justificar ante la comunidad donante la austeridad del Estado en un país que busca desesperadamente entrar a la iniciativa de los países mas endeudados del mundo (HIPIC) La decisión a pesar de ser un poco tardía, cuestiona la inverosímil fuente de ingresos que los jefes de los diferentes poderes del Estado reciben a través de las contribuciones de los ciudadanos. Ahora le corresponde al Cmdte. Ortega despojarse de su doble ingreso como Ex presidente y diputado, que aunque no lo perciba directamente este último, pone en duda su compromiso de campaña de austeridad. Si tanto en el Ejecutivo, Legislativo, Judicial y Electoral los ingresos de los "jefes" son superiores a los de Presidentes Latinoamericanos y es lo que formalmente aparece en planilla, ahora cuánto será el precio de los cañones que rugen en los círculos de poder?

### **Nuestro Poder Judicial Francisco Enríquez Cabistán)**

En la sociedad nicaragüense el Poder Judicial debería de tutelar y garantizar el ideal funcionamiento del Estado de Derecho. No obstante, existe en la actualidad un alto nivel de desconfianza y expectativas en relación a las funciones de los poderes institucionales, en especial atención al Poder Judicial.

Esto deteriora muy sutilmente a nuestro Estado de Derecho, que no es provisto de los instrumentos necesarios ni de la infraestructura adecuada que nos ayude a desarrollar una apta organización y funcionamiento judicial, y que asegure un rendimiento satisfactorio a través de resoluciones judiciales que estén apegadas a la legalidad y a la legitimidad. Asegurando con esto, la supremacía constitucional de nuestra Carta Magna y, con ello, la plena permanencia de los derechos y garantías individuales, partes fundamentales para el desarrollo democrático e institucional de la nación.

### **Principales Titulares de Páginas Interiores**

#### **La Prensa**



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:19

PAG - 4 -

### **+FSLN declara enemigo a Bin Laden (Pág. 4 A)**

+Violento discurso sandinista contra el Gobierno de Estados Unidos, en acto oficial del FSLN.

+También la emprenden contra Bolaños por pésimo estado de las carreteras en áreas productivas.

El vicesecretario del Frente Sandinista, Tomás Borge, aseguró ayer sábado (durante el acto de conmemoración del 27 aniversario de la muerte del fundador del Frente Sandinista, Carlos Fonseca) que el terrorista de origen saudí, Osama Bin Laden, fue amigo de la contrarrevolución nicaragüense, que combatió al gobierno sandinista en la década de los ochenta y que contra toda apariencia es amigo del actual presidente de Estados Unidos, George Bush.

Criticó al gobierno del presidente Enrique Bolaños por aceptar las disculpas de la Embajada norteamericana, destacando que el Frente Sandinista estaría satisfecho únicamente si expulsaran a la embajadora Moore, en vez de la funcionaria responsable del incidente.

### ORTEGA CRITICA ESTADO DE CARRETERAS DEL PAÍS

Mientras en Managua Borge hablaba contra el Gobierno de Estados Unidos, en la comunidad de Boca de Piedra, Waslala, RAAN, el secretario del FSLN, Daniel Ortega, criticó las inversiones gubernamentales en ampliaciones de carreteras en el Pacífico del país y el pésimo estado de los caminos en las zonas productivas

“No es en la carretera a Masaya donde se producen los granos básicos, los alimentos básicos para nuestro país; allí lo que se hace es consumir, allí se consume, allí no se produce y se siguen invirtiendo sumas millonarias, mientras continúan abandonados estos caminos que son los que deberían estar recibiendo los recursos porque invertir en estos caminos es invertir para estimular la actividad productiva...Prácticamente están decidiendo la muerte de la actividad agrícola y ganadera en nuestro país, y eso entonces estaría explicando la actitud complaciente del Gobierno cuando se habla de un Tratado de Libre Comercio con los Estados Unidos de Norteamérica”, dijo Ortega.

### **+ De la Guerra Fría a la globalización de las amenazas (Especial. 8A)**

+ Los SAM 7, más que cohetes tierra-aire, son un símbolo, el centro de una discusión que intenta desmontar las “momias” de un mundo bipolar cuyos muros se desmoronaron frente al empuje de nuevas realidades y nuevas amenazas. La globalización, que también ya asaltó los cuarteles, se cuestiona formas de organización militar, armamento, el concepto de defensa en general frente al rostro anónimo del terrorismo y el narcotráfico internacional. ¿Está Nicaragua preparada para enfrentar esos cambios y asumir esos retos? La voluntad política sobra, los recursos faltan.

“En la Fuerza Naval se necesitan más lanchas rápidas y guardacostas para hacer más efectiva la lucha contra el narcotráfico en el Caribe y en el Pacífico del país”, apunta el Ministro de Defensa, José Adán Guerra.

A juicio de Guerra, el país está enfrentando con “las uñas” las nuevas amenazas en seguridad y de no conseguir el equipo necesario para combatirlo, se correría el riesgo de incrementar el narcoterrorismo en el país. El funcionario destaca, a pesar de todo, la capacidad defensiva terrestre que tiene el Ejército de Nicaragua y la fuerte capacidad antiaérea, al poseer miles de misiles tierra-aire del tipo SAM 7, 8 y 9. Promete que como titular de Defensa tocará puertas en los países de la Unión Europea que han expresado su respaldo a la propuesta de desarme gradual impulsada por el presidente Enrique Bolaños, al igual que en países asiáticos.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:19

PAG - 5 -

### El Nuevo Diario

#### **Misiles a debate nacional (Pág. 3 A)**

+El Ejército de Nicaragua no ha destruido uno solo de los 2,100 misiles Sam-7, Sam-9 Y Sam-11, asegura el coronel Adolfo Zepeda

+La Asamblea Nacional debe tener una participación activa en el marco del llamado balance razonable de fuerzas en la región, señala el vocero militar

#### **+Borge trueno contra embajadora de EU (Pág.4 A)**

+Rinden homenaje en el 27 Aniversario de la muerte de Carlos Fonseca

#### **+ "Tenemos un gobierno indigno y oropelesco" (Pág.4 A)**

+El doctor Sergio García Quintero criticó al presidente Enrique Bolaños, por haber aparecido condecorando al ex presidente de Estados Unidos George Bush, mientras los nicaragüenses repudiaban y rechazaban un informe elaborado por una funcionaria de la Embajada Americana en el que ofendió la integridad y dignidad de la nación.

#### **+Condonación se ocupa para pagar CENIS (Pág.12 A)**

+Propone reducción de gastos superfluos y excesivos de altos funcionarios de gobierno

El economista Néstor Avendaño dijo que, contrario a lo que afirma el gobierno, sí existen recursos para incrementar el Presupuesto General de la República en el 2004, pues "en realidad Nicaragua recibe 210 millones de dólares para la reducción de la pobreza".

### NOTICIAS DE OPINIÓN DE TELEVISIÓN

El Periodista Onofre Guevara criticó el documento filtrado de la Embajada Americana, pero manifestó que todos los señalamientos que en él se hacen "son producto de un proceso histórico de dependencia hacia los EE.UU. y de la imposición de una política servil de nuestros gobiernos ante ellos".

Guevara criticó al Gobierno por no haber reaccionado hasta después que los medios de comunicación lo hicieron. "El Gobierno no debió haber esperado a que reaccionaran los medios de comunicación, porque los primeros responsables de cuidar el prestigio y la soberanía de Nicaragua son las autoridades que están para eso".

Guevara también se refirió a la reacción del Presidente Enrique Bolaños ante la exigencia de Colin Powell, de destruir los misiles SAM-7 y calificó de "estúpido, tonto y servil" el comentario que hiciera el Presidente de que a él era un pacifista y que no le gustaba portar ningún tipo de armas. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua